

PROYECTO DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA

Digitalizan planos de espacios públicos de valor histórico

En la primera etapa se analiza geoespacialmente la conformación histórica, así como la situación actual de los espacios públicos abiertos en la ciudad de Asunción.

El proyecto se centra en el estudio de los espacios públicos abiertos (plazas y parques) de las ciudades más densas del Área Metropolitana de Asunción (Asunción, Fernando de la Mora y Luque). En la primera etapa se analiza geoespacialmente la conformación histórica, así como la situación actual de los espacios públicos abiertos en las ciudades de Asunción. La investigación tiene como objetivo principal analizar y monitorear las dinámicas del espacio público abierto del Área Metropolitana de Asunción (AMA), a fin de proponer estrategias de diseño de nuevos espacios públicos abiertos y la revitalización de los existentes, mejorando así las condiciones de la calidad de la vida urbana en las diferentes ciudades de la AMA. El proyecto ini-

ció en el mes de octubre del 2020 y se han digitalizado planos históricos junto con la elaboración de sus fichas calcográficas de las ciudades de Asunción, Fernando de la Mora y Luque, del acervo histórico de la Fundación Huelas de la Cultura Paraguaya. Este trabajo ha concluido en una base cartográfica de 31 planos históricos de Asunción, de 9 documentos cartográficos, tanto para Luque como para Fernando de la Mora, y serán georreferenciadas y digitalizadas todas las plazas y parques indicados en cada plano. Posteriormente serán elaborados análisis geoespaciales, a modo de terminar lo siguiente: Evolución espacial en cuanto a la cantidad y superficie de los espacios públicos abiertos en Asunción, Fernando de la Mora y Luque, en relación a



El estudio abarca los espacios como parques y plazas de las ciudades del Área Metropolitana (Asunción, Fdo. de la Mora y Luque).

expansión del límite urbano de estas ciudades. Se estudia, la relación entre los metros cuadrados de espacio público por habitante. Para ello, se tomará los datos de la DGEEC correspondiente a 1950, 1962, 1972, 1982, 1992, 2002. También los periodos de la historia en se ha evidenciado una mayor respuesta e iniciativas

públicas orientadas a proveer de espacios públicos.

El beneficio que ofrece el proyecto a la población es que se contará con una base de datos cartográficos digitales de planos históricos de Asunción, Fernando de la Mora y Luque y se generará un interés y uso de los espacios públicos abier-

tos, a partir de conocer la historia de los mismos. El equipo de investigación está integrado por; Karen Stanley, Gabriela Fernández, Juan Florenciáñez, de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Arte de la Universidad Nacional de Asunción (UNA) Los planos digitalizados estarán disponibles en la Biblioteca de la Facultad de

Arquitectura, Diseño y Arte de la UNA, así como en el sitio web Conacyt, en la sección de Datos Abiertos. El proyecto "Dinámicas del Espacio Público en Asunción y el Área Metropolitana" está cofinanciada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) a través del Programa Prociencia con apoyo del FEEL.

CAPACITACIÓN Y REACREDITACIÓN

Apoyo a proyectos y acreditación a Senave

Empresas deben inscribirse. Proyectos pueden financiarse en un 80%. Conacyt entregó reacreditación al Senave.

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) convoca a los interesados en postular a la Ventanilla Abierta "Incorporación de Gestores de Innovación en Empresas" el objetivo de este instrumento es instalar en las empresas capacidades modernas de gestión de la innovación, a través de la incorporación de profesionales con formación y experiencia relevante en gestión de la innovación empresarial. La convocatoria está dirigida a empresas consolidadas, con al menos 3 años de existencia y que tengan la capacidad de dedicar recursos a actividades que vayan más allá de sus operaciones cotidianas. Los proyec-

tos que reciban financiamiento del Conacyt a través de esta línea podrán tener una duración máxima de hasta 12 (doce) meses para su ejecución.

El Conacyt podrá financiar hasta el 80% del costo reconocible, con un máximo adjudicable equivalente a US\$ 30.000 (dólares americanos treinta mil). Para conocer más sobre la convocatoria, los interesados pueden contactar al correo: pmartinez@conacyt.gov.py

SENAVE

El Organismo Nacional de Acreditación (ONA) del Consejo Nacional de Cien-



El ONA - Conacyt hizo entrega de una reacreditación al Senave.

cia y Tecnología (Conacyt) entregó la reacreditación según la Norma NP-ISO/IEC 17020:2013 "Evaluación de la Conformidad: Requisitos para el funcionamiento de los diferentes tipos de organis-

mos que realizan inspección" al Servicio Nacional de Calidad y Sanidad Vegetal y de Semillas (Senave), en un acto realizado en el Salón Auditorio de la Biblioteca y Archivo del Congreso Nacional.

DESCRIPCIÓN	TIPO DE PROYECTO	SUBVENCIÓN	FINANCIACIÓN
Empresas consolidadas que tengan la capacidad de dedicar recursos a actividades que vayan más allá de sus operaciones cotidianas.	Empresas consolidadas que tengan la capacidad de dedicar recursos a actividades que vayan más allá de sus operaciones cotidianas.	Empresas consolidadas que tengan la capacidad de dedicar recursos a actividades que vayan más allá de sus operaciones cotidianas.	Empresas consolidadas que tengan la capacidad de dedicar recursos a actividades que vayan más allá de sus operaciones cotidianas.

VENTANILLA ABIERTA

Más información: www.conacyt.gov.py

Detalle del proyecto de capacitación "Ventanilla abierta" dirigida a empresas.